

**Liebe Freunde und Unterstützer der ENR social projects,**

im Mai 2007 haben wir mit unserem Projekt „Herzoperationen für Slumkinder in Indien“ begonnen. Wir blicken zurück auf 16 bewegende Jahre, in denen wir berührende Einzelschicksale erlebten und die meisten Patienten und ihre Familien persönlich kennenlernen durften. Die Voraussetzungen zur Organisation und Durchführung der Operationen waren zum Teil äußerst schwierig, vor allem die Zeit der Pandemie stellte uns vor große Aufgaben. Unser katholischer Priester Father Chinnappan war unermüdlich darum bemüht, seine herzkranken Kinder in den armen Gegenden und Slums in Indien aufzusuchen und ihnen die lebensrettende Reise und Herzoperation in Bangalore zu ermöglichen. Viele Reisende hat er selbst begleitet und ist den Familien in der schweren Zeit in Bangalore vor und nach der Operation zur Seite gestanden. Jetzt hat ihn der Herr zu sich gerufen. Father Chinnappan ist am 15. November 2023 nach langer schwerer Krankheit im St. John Hospital, Bangalore im Alter von 62 Jahren von uns gegangen.



Sein selbsterklärtes Ziel war, mindestens 1000 herzkranken indischen Kindern aus ärmsten Verhältnissen ein neues Leben zu schenken. Wir können heute mit Stolz berichten, dass insgesamt 1073 Kinder und Jugendliche nach Bangalore gereist sind und davon 868 am Herzen operiert wurden. Ein wunderbares Geschenk, dass dank seines unermüdlichen Einsatzes erst möglich wurde. So leben heute aufgrund seines Engagements Kinder und Jugendliche in Indien ein glücklicheres und gesunderes Leben. Ein Lebenswerk, durch das Father Chinnappan auch über den Tod hinaus in Erinnerung bleiben wird.

Das ENR-Team in Vertretung von Sister Rita mit Familie und unser Herzspezialist Dr. Joseph Xavier mit Frau Dr. Mary haben ihn auf seinem letzten Weg begleitet. Bischof Sebastian Durairaj von Bhopal zelebrierte für ihn eine würdevolle Abschiedszeremonie. Father Chinnappan hat auf dem Friedhof Annekal Church in Bangalore seine letzte Ruhe gefunden. Er war ein guter Mensch, dem das Schicksal von kranken, armen Kindern sehr am Herzen lag. Ihnen über unsere Stiftung zu helfen, dafür kämpfte er bis zu seinem Tod. Wir werden ihn für immer in Verbindung mit unserem Herzprojekt in würdevoller, dankbarer Erinnerung behalten. Möge er Frieden und Ruhe bei seinem Herrgott finden.

Wir führen in seinem Sinne unser Herzprojekt weiter. Die Organisation übernimmt jetzt Sister Rita und Srilakshmi, die Sekretärin von Dr. Joseph. So konnten wir bereits während der Krankheit von Father Chinnappan die Herzoperationen in Bangalore ermöglichen.

In unserem Herzprojekt haben wir bis heute insgesamt 1073 Kinder und Jugendliche nach Bangalore, Indien gebracht, davon wurden insgesamt 868 Kinder und Jugendliche am Herzen operiert.

**Patienten Januar bis September 2023**
**All Patients 2023**


Bitte unterstützen Sie uns auch weiterhin in unseren Projekten. Für Fragen und Informationen erreichen Sie uns unter [norbert.reithmann@t-online.de](mailto:norbert.reithmann@t-online.de). Unsere Stiftung ist ausschließlich für bedürftige Menschen, vor allem für Kinder und Jugendliche tätig.

Über unsere zwei weiteren Projekte Kinderheime in Sri Lanka und Obdachlosenhilfe St. Bonifaz, München berichten wir im Januar.

Wir wünschen Ihnen und Ihren Familien eine gesegnete Weihnachtszeit.

Mit den besten Wünschen für das neue Jahr verbleiben wir

Ihr ENR-Team



Norbert Reithmann



Dr. Joseph Xavier



Edith Reithmann



Sister Rita